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陈维严：现任合肥经开区社会发展局教研室副主任。高级教师。

合肥市中 小学语文学科带头人，合肥市教育专家库专家成员，合肥市

特教学会 理事，合肥市课题专家库成员，合肥师范学院基础教育研究

院研究员。安徽省教师资格认定考官，安徽省教科研专家库成员，安

徽省教育学会语文教学法专业委员会理事。合肥市陈维严中小学语文

名师工作室 主持人、合肥市陈维严教育名师工作室领衔人。受邀作县

区级以上讲 座 30 余场次。荣获市级表彰 6 次。获奖和发表论文 20 

余篇，参与或主持省市级课题近十项，现有在研省级课题一项，市级

课题两项。 

邓威：合肥市莲花小学党支部书记、校长，安徽省教坛新星，合

肥市小学数学学科带头人，全国苏教版小学数学教学评比一等奖，安

徽省优质课大赛二等奖，合肥市寻好课一等奖，曾应邀赴上海参加国

家教育部"十一五"专项任务﹣-"中小学全效学习方案研究与实验"第



 

 

六届全国展示活动，并上展示课；被国培计划"赢在课堂"聘为"班级

管理与指导教师"，国培专家，教师资格认定专家库成员，多篇论文

获得省市级一、二等奖。 

李斌：正高级教师，安徽省特级教师，省政府特殊津贴获得者，

合肥市专业技术拔尖人才，合肥市名师工作室主持人。主持5项省级

以上立项课题研究，一项研究成果获安徽省基础教育课程改革教育教

学成果三等奖，两项研究成果获合肥市优秀教育科研成果一等奖。出

版个人教学专著《为智慧生长而教》，多篇论文被人大报刊复印全文

转载。先后赴江苏泰州、安庆师范大学、淮北师范大学、六安、蚌埠、

阜阳、池州、马鞍山等地作专题讲座与示范课五十多场次。 

韦佳：参加第四届教学大练兵暨“教坛新星 ”遴选，荣获“合

经区第四 届教坛新星 ”称号，代表合经区参加合肥市比赛，并获得

“第四届合 肥市教研新星 ”称号；先后获“ 骨干教师 ”“十佳班

主任”“课改先 进个人 ”荣誉称号；执教省级课题写作示范课和区

级公开课;参加第 六届、第七届班主任基本功大赛，并顺利进入复赛；

参加安徽省语文 中考命题共研会;荣获第三届全国课件大赛优秀奖;

参与过省市级课题，并在国家级期刊上发表论文。 

栗紫：安徽省第三届、第四届微课大赛省级三等奖，“一师一优

课 ”省 优，多篇教育教学论文在省、市、区获奖，参与省级课题研

究并结题， 多篇随笔发表在《合肥晚报》《江淮晨报》《安徽商报》

《安徽经济 报》上，阅读指导课获合肥市二等奖，合肥市包河区“

教坛新星 ”、 “教学能手 ”，“关心下一代 ”优秀工作者，区优

质课、青教赛一等 奖，“二十大 ”精神宣讲员、“新课标 ”宣讲

员，包河语文公众号主编，校语文学科带头人。 



 

 

吴倩：合肥市“教坛新星 ”，教师资格证面试考官，多篇教育

教学论文在省、市、区级刊物发表，曾获智利汉语教师案例分析征文

大赛二等 奖，师德演讲比赛一等奖，合经区语文命题比赛一等奖，

合经区初小 街接三项比赛二等奖，指导学生获得创新作文省级二等

奖及合经区辩论赛一等奖。 

 

 

邓校长和大家开展了《名师工作坊跟岗分工与研修计划》为主题

的专题讲座。为了更清晰的指导学员完成本次学习任务，让大家分组

讨论，然后提出困惑的问题，再帮助大家针对性的指导。让我深深体

会到，一名优秀的教师的成长是离不开反思的。没有反思就不会认识

到自己教育教学中的不足，也就不会有改进，也就不会有进步。通过

反思，让我认识了自己在教育教学上的不足。要想给学生一滴水，教

师就必须有一桶水，甚至更多。因此，我暗下决心，自己一定要在工

作之余，挤出时间来投入各个方面的学习，只有通过自己不断的学习，

不断的提升，才能以更宽阔的视野去看待我们的教育工作，才能让我

们学到了更多提高自身素质和教育教学水平的方法和捷径。通过反思，

我也深深懂得了在提高自身修养的同时，也要不断地在实践中总结经

验，积累教育教学中的一切好的经验。除此之外，教师要在工作中大

胆尝试多种教学方法，只有形式多样的课堂，才能更好地吸引学生，

让学生喜欢我们的课。当然，我们只有在不断的尝试中，才能找到隐

藏在教育教学中的一条条规律，才能坦然地面对那一双双求知似渴的

眼睛，才能在尝试中得以提高自己的教育教学水平。 



 

 

  

 

 

李老师的《课题研究引领教师专业成长》让学员对课题有了更清

楚的认识，特别是对研究中的误区讲解的非常明白，把学员在日常课

题研究中出现的失误做了总结说明，对课题研究有了一个系统的认识，

许多疑惑中行的问题都得到了比较好的解决。特别是李老师的整个讲

解过程幽默生动。例举了大量的课题研究实际情况，用实例论证了自

己的观点，把一个比较复杂的研究问题简单化了，更便于一线老师的

实际操作。课题研究实际上就是要解决我们日常教学中的所遇到的实

际问题，研究对象研究问题要切合实际，要立足于自己的教学实际、

教学对象以及在教学中遇到的问题去选择研究课题，切忌空而大，没

有实际价值，更不能为了某一功利的目的而去研究。 

  

 

 

现任合肥经开区社会发展局教研室副主任，合肥市中小学语文学

科带头人陈维严老师为国培班学员带来了一场精彩的专题讲座——“



 

 

借力课题研究，助推教师成长。”

陈老师在开头运用非常幽默例子

鼓励大家“用打麻将的精神去做

事业，没有什么是做不成的”引

起大家的兴趣。 

 

对此陈老师也做出了解释： 

1.随叫随到，从不拖沓。 

2.不在乎工作环境，专心致志。 

3.不抱怨，经常反省自己。 

4.永不言败，推倒再来。 

5.始终抱着赢的心态。       

经过幽默的开场之后，陈

老师对于课题研究展开了以下

几点论述： 

1.了解教育课题的种类及

申报的渠道 

（1）国家级课题、部级

课题 

（2）省级课题 

（3）市级课题 

2.加强课题指南（填报须知）的研究，做好初步准备 

3.选题的三种意识 

（1）问题意识——真问题，真研究 

（2）热点意识——关注度高 



 

 

（3）特色意识——熟悉、角度新、不扎堆 

4.认真填写申请书 

     

    

 

下午合肥市教坛新星吴倩老师为学员带来讲座“探寻工作坊的前

世今生。”吴倩老师为学员详细分析了工作坊的优势与不足。同时介

绍了CDIO工作坊的构建与应用。韦佳老师则为学员带来了“课例研究

促进教师专业化发展。”的演讲。解释了课例研究的概念以及互助式

课堂的一般步骤。 

 

 

 

 



 

 

最后由栗紫老师为学员带来

了实用的“PPT制作技巧分享”

栗老师通过提问在座学员为什么

要学习制作PPT？总结得出制作

PPT有利于提升自身软实力、有

利于职业发展等优点。紧接着，

对于制作PPT的技巧分为小白实用技巧与进阶模式两个层面分别进行

演示，清晰直观的演示让我们对于制作PPT有了新的认识。 

转眼之间，本阶段的培训课程进入了尾声，本次培训让我受益匪

浅，让我对于以后的教学工作有了新的规划，在成为新时代优秀教师

的路上奋力前行。 

 

 

 

 

在CDIO教育中，学生需要通过创造性思维来构思解决方案，并

通过设计、实施和操作来完成项目或产品。这种教育模式注重培养学

生的综合能力，可以更好地适应工程领域中的实际需求。 

总体而言，CDIO模式是一种以实践为导向的教育模式，其目的是

培养具备实践能力、创新能力和团队合作能力的工程人才，使他们能

够在实际工作中有效地解决问题，创造价值。 

今日的学习让我受益匪浅，望能把这几天的充电内容运用到以后

的教育教学生活中去。 

 

 

 



 

 

学习至今每一位给我们培训的优秀老师都会介绍自己经历，无一例

外，每一位优秀的教师、专家或是校长，他们都在不断改变自己，都是

从各种教学技能大赛中层层筛选脱颖而出，几十年不曾停止进步。因此

在培训过程中我们要从专家身上吸取经验，向优秀的人学习，不断激励

自己，任重而道远。 
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